



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

## **RUEDA DE PRENSA CONJUNTA PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y ANTONIO COSTA**

Lisboa, 6 de Julio de 2020

Solo el discurso pronunciado es válido.  
La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA  
28071 - MADRID  
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

## **PEDRO SÁNCHEZ\_ Presidente del Gobierno**

**Presidente:** Primer Ministro de Portugal, es para mí un placer estar aquí, como bien ha dicho el Primer Ministro, desde ese encuentro que tuvimos en Badajoz y también en la Raya, junto con el presidente de la República Portuguesa y con Su Majestad el Rey de España, haciéndose...propiciando ese reencuentro.

Ese reencuentro, después de un cierre no deseado, no deseado ni por el Gobierno portugués ni por el Gobierno español, pero que era un cierre necesario para poder hacer frente a la pandemia con garantías y hacer frente, lógicamente, al control de este Covid inédito, esta crisis del Covid inédita desde hace cien años, cien años, al menos en la historia de la humanidad.

Aquí se ha dicho por parte del primer ministro portugués. Hemos escuchado también declaraciones de máximos líderes europeos, por ejemplo, la canciller Merkel, hablar de que la crisis que estamos atravesando es una crisis igual de grave o al menos tan grave como la que se ha producido o se produjo en términos históricos después de la Segunda Guerra Mundial. En definitiva, estamos ante una crisis sin precedentes en el ámbito sanitario, en el ámbito social y en el ámbito económico, y para eso necesitamos reforzar el proyecto europeo.

Entonces, en Badajoz, el primer ministro portugués y yo mismo quedamos en mantener una reunión a los pocos días en Lisboa para compartir estrategias y también para relanzar nuestra relación. No porque no quisiéramos seguir cultivándola durante esta semana, sino porque no pudimos hacerlo como consecuencia del confinamiento. Y ese relanzamiento, lógicamente, tiene dos vertientes. Una en el ámbito europeo, como ha dicho el primer ministro Costa, y desde luego, no hago más que suscribir sus palabras. Y en segundo lugar, un relanzamiento de nuestras relaciones bilaterales que, lógicamente, también como consecuencia de la pandemia, han quedado hibernadas, congeladas como consecuencia del confinamiento.

En relación con Europa, yo suscribo todas y cada una de las palabras del primer ministro Costa. Creo que el mes de julio es el mes para el acuerdo en Europa. En segundo lugar, que al igual que estamos diciendo todos y cada uno de los dirigentes europeos a nivel nacional, la unidad salva vidas, empresas y empleo, la unidad puede salvar muchas empresas, mucho empleo y puede también reforzar el proyecto europeo en los próximos años. Y por eso creo que es fundamental que todos los dirigentes europeos seamos conscientes de que el mes de julio es el mes para el acuerdo. Que el mes de julio tenemos que llegar, sé que va a ser una negociación difícil a un acuerdo en ese Consejo del 17 y 18 de julio, en el ámbito del Fondo de Recuperación y en el ámbito también del marco financiero plurianual.



Aquí, hace pocas semanas, hace pocos meses también tuvimos una reunión todos aquellos países amigos del Fondo de la Cohesión. No podemos olvidarnos en el marco financiero plurianual de la cohesión, tampoco de la política agrícola común, que se ha demostrado fundamental a lo largo de estas semanas tan difíciles en la garantía del suministro alimentario para el conjunto de la población europea y en el fondo de recuperación, claramente, como bien ha dicho el primer ministro Costa, tanto la propuesta de la Comisión como la propuesta que hicieron dos países importantes de la Unión Europea, como es Francia y Alemania, como las propuestas que distintos países hemos ido aportando a lo largo de este debate para responder a la crisis económica, todas y cada una de esas propuestas decían que la envergadura del fondo de recuperación tiene que ser, como mínimo, de la cantidad que se está planteando por parte de la Comisión Europea.

Que muchas de esos fondos tienen que estar vinculados con las transferencias y no con los préstamos, y que lógicamente tenemos que dar un horizonte de temporalidad a la gestión de todos esos recursos lo suficientemente amplio para que esos fondos que gestionemos, sirvan para esa verdadera transformación a la cual antes ha hecho referencia el primer ministro Costa, de digitalización, de transición ecológica, en la que, lógicamente todos los gobiernos europeos estamos comprometidos.

En segundo lugar, en la relación bilateral, creo que tanto el primer ministro como yo estamos dispuestos a relanzar de nuevo esa cumbre entre España y Portugal. El primer ministro luego lo comentará en las preguntas, pero creo que es importante que cumplamos con nuestras obligaciones y también con nuestros deseos antes de finalizar el año para que podamos encontrarnos de nuevo ambos gobiernos, porque hay muchísimas cosas que podemos hacer conjuntamente.

De hecho, estoy convencido de que cuando diseñemos esos planes nacionales de reforma para esa transición ecológica, para esa transición digital, por ejemplo, para, el reto demográfico, en definitiva, la despoblación, estoy convencido de que proyectos como el de La Raya, que sirvió para reabrir las fronteras entre España y Portugal hace escasos días, el pasado 1 de julio, podemos también darles una visión compartida para que creemos esas sinergias en beneficio tanto de los vecinos portugueses como de los vecinos españoles.

En definitiva, hay mucha tarea por delante. Sobre todo hay muchas ganas, mucha ilusión y algo muy importante, y es una visión compartida de por dónde tiene que ir Europa y por dónde tiene que ir España y Portugal para hacer frente a esta crisis sin precedentes en los últimos cien años de historia de la humanidad.

**P.- Buenas tardes, Carlos Cué del El País en nombre de los periodistas desplazados. Les quería preguntar a los dos, parece que una de las claves estaría en la condicionalidad ¿Qué condicionalidad estarían dispuestos ustedes para aceptar, para llegar a un acuerdo? El presidente hablaba de unas líneas rojas, ¿De la cantidad del fondo? ¿Dónde estarían estas líneas rojas en la negociación? Y un detalle ambos son socialdemócratas, dos de los más duros Suecia y Dinamarca también son socialdemócratas ¿Qué van a hacer para convencerles ahora que no funciona esa lógica política? Y al presidente español: dado lo que está pasando en Lugo, en el País Vasco, ¿Ha sido precipitado convocar elecciones ahora? ¿Se va a votar seguro el domingo en España?**

**Presidente.-** Bueno, en relación con la primera pregunta, ¿Cuáles son las líneas rojas?, Carlos Yo creo que la posición del gobierno de España ha sido muy clara, de hecho en un paper que nosotros pusimos en circulación al principio de la crisis se hablaba de un billón de euros o incluso de un billón y medio de euros para poder hacer frente al agujero que en la economía europea va a causar la crisis del Covid. Al final la propuesta de la Comisión Europea ha sido de 500.000 millones de euros más 250.000 millones de euros, estoy hablando en números redondos a través de transferencias y préstamos. Buenos nos parece como ha dicho antes el presidente Costa una postura inteligente, una propuesta equilibrada, una propuesta positiva y que nosotros aplaudimos porque va en la línea que comentamos y propusimos los españoles, el gobierno de España al principio de la crisis.

En segundo lugar, a eso hay que sumarle también los 500.000 millones que se aprobaron en el Eurogrupo bajo la presidencia de Mario Centeno a quien quiero reconocer su labor y su trabajo para financiar ERTES a través del fondo de reaseguro, para financiar líneas de avales a empresas con dificultades como consecuencia de la crisis del Covid a través del BEI y esa línea precautoria sin condicionalidad a través del MEDE para financiar gastos sanitarios disponible para los estados miembros. Nosotros estamos de acuerdo con esa visión y creemos que en la dimensión de ese fondo de reconstrucción, e el equilibrio entre transferencias y préstamos y sobre todo y lo más importante para nosotros en la temporalidad para poder gestionar todos esos recursos de manera eficaz, de cara a las transformaciones estructurales que antes hemos señalado digitalización, transición ecológica, eso son para nosotros, digamos, las principales preocupaciones, elementos a preservar.

Y en relación con la pregunta que usted me hacía sobre el confinamiento en Galicia. Como saben vivimos en España en un estado descentralizado, la gobernanza sanitaria está en manos de las CCAA y quien tiene que ofrecer esa información y a transparencia que lógicamente demandan los gallegos y gallegas es el presidente de la Xunta de Galicia.

¡Ah! y la condicionalidad, disculpa Carlos, por supuesto, para nosotros la condicionalidad tiene que estar vinculada a esas cuestiones de las que antes he



hecho referencia, la transición ecológica, la transición digital, la capacitación de nuestro capital humano, es ahí donde creo que tenemos que volcar esa condicionalidad. Porque ahora mismo la tarea de todos nosotros, tanto de los empresarios, de los trabajadores, de las instituciones públicas, en nuestro caso a nivel nacional y europeo tiene que ser recuperar el crecimiento económico y la creación de empleo. Mezclarlo con otra serie de políticas parece que no es el momento ahora mismo. Pero en todo caso, nosotros somos un gobierno que siempre está comprometido con lo que marca el pacto de estabilidad y crecimiento, está comprometido con la estabilidad presupuestaria como no podía ser de otra manera.

**P.-** Hola, buenas tardes, soy Carina Verdú de Antena 3, pregunto en nombre de toda la prensa. Presidente, quería preguntarle si España tiene ya los apoyos cerrados para que Nadia Calviño presida el Eurogrupo. Y al primer ministro portugués, quería preguntarle si apoya esa candidatura para sustituir a Mario Centeno.

Y en clave nacional, si me permite, ¿cuál es la razón por la que no vaya al funeral de esta tarde?

Y para terminar, presidente, quería saber si comparte las críticas que su vicepresidente segundo está lanzando contra algunos medios de comunicación y periodistas, en concreto contra nuestro compañero Vicente Vallés. Gracias.

**Presidente.-** En relación con la segunda pregunta, el Gobierno va a estar presente en el funeral organizado por la Conferencia Episcopal. Va a estar la vicepresidenta primera del Gobierno de España.

En relación con la primera de las preguntas, es decir, la candidatura de la vicepresidenta económica, Nadia Calviño, a la presidencia del Eurogrupo. Pues lógicamente entramos en la semana decisiva. Estamos hablando con todos los colegas de gobiernos de la zona del euro: Y, en fin, nosotros estamos trabajando y permítanme que no desvele nada. Pero bueno, estamos razonablemente optimistas respecto a la respuesta y agradecidos respecto a la respuesta que estamos teniendo por parte del resto de países. Y no solamente países progresistas, sino también ahora mismo países gobernados por partidos conservadores, del Partido Popular.

Y en relación con la última de las preguntas. Fijese, sabe que cuando me han preguntado por esta cuestión nunca he dicho que... y además, en esta y en otras muchas cuestiones, nunca he valorado procesos judiciales abiertos.

A lo largo de mi trayectoria política he sido objeto de críticas positivas por parte de los medios de comunicación, no tan positivas por parte de algunos medios de comunicación. Incluso desfavorables o muy desfavorables por parte de otros medios de comunicación. Y nunca he hecho valoración sobre ello. Nunca he hecho valoración sobre ello, y por lo tanto, no voy a hacer valoraciones sobre, este caso, un colega del Gobierno, el vicepresidente Iglesias.

### **P (Pregunta en portugués)**

**Presidente.-** Yo creo que ha respondido todo el primer ministro Costa. Yo, por complementar, creo que el primer objetivo es la recuperación económica. Es recuperar la senda del crecimiento económico, de creación de empleo y, en ese sentido, es tan importante poder llegar a un acuerdo en el mes de julio. Julio tiene que ser el mes del acuerdo, el acuerdo europeo y de un acuerdo además que tiene que dar respuesta conjunta por parte de todas las instituciones europeas y los Gobiernos.

En segundo lugar, creo que esta pandemia también ha dejado encima de la mesa algunas lecciones que, previamente, en debates que teníamos en Bruselas pues habían parecido cuestionarse por algunos queridos colegas del Consejo Europeo, por ejemplo, aquellas políticas que son nuevas y aquellos políticas que son antiguas, pues se ha demostrado que la PAC es una política antigua pero que goza de muy buena salud porque gracias a ella tenemos una salud alimentaria que nos ha permitido proveernos de alimentos y no que haya cortes en la distribución y en la producción de alimentos tan importante con la pandemia y, en segundo lugar, como muy bien dice el primer ministro Costa, la cohesión; ahora mismo con la Cohesión se puede abrir una gran oportunidad para responder al reto demográfico que , lógicamente, países como Portugal y España tenemos por delante.

Y, por último, en relación con la lista de los países terceros a los que hemos abierto las fronteras en el conjunto de países Schengen, yo, reforzar lo que ha dicho el primer ministro Costa, nuestros ministros de Asuntos Exteriores lo que han hecho ha sido fundamentar su decisión en base a criterios científicos, no ha habido más criterio que ese. Desde luego, no ha primado la relación diplomática sobre la seguridad y la salud pública de nuestros compatriotas.

### **P.- (Pregunta en portugués)**

**Presidente.-** Muchísimas gracias por el apoyo a la candidatura de la vicepresidencia económica a la presidencia del Eurogrupo y quizás se nos ha olvidado comentar cuándo vamos a celebrar la Cumbre...

(Intervención de Antonio Costa)

**Presidente.-** Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)